

## Migran jóvenes; producción de cacao recae en ancianos (Diario de Querétaro 19/08/13)

Última modificación 19.08.2013

Migran jóvenes; producción de cacao recae en ancianos (Diario de Querétaro 19/08/13) David Casimiro Gutiérrez, presidente del Consejo Regional de Productores de Cacao Soconusco. (Foto: Rubén Zúñiga) Diario del Sur 12 de agosto de 2013 Rubén Zúñiga Tapachula Chiapas.- El presidente del Consejo Regional de Productores de Cacao en el Soconusco, David Casimiro Gutiérrez, expresó que debido a la falta de apoyo muchos jóvenes e hijos de cacaoteros han migrado, por lo que en el campo chiapaneco las personas de la tercera edad llevan a cabo la mano de obra. "Hemos tenido migración de los hijos de los cacaoteros, así que nuestros productores datan de 65 a 80 años de edad, además la migración se ha incrementado en un 50 al 60 por ciento de los hijos de los productores", señaló. Como dato particular de los jóvenes, dijo que estos migran en edades de 18 a 35 años, así que no existe una mano de obra joven y la producción de este grano disminuye. Declaró que los hijos de los cacaoteros se desplazan al Distrito Federal, estados del norte o Estados Unidos, debido a la falta de apoyos y baja producción. Incluso, lamentó que tal situación desencadene al hampa y en un sentido estricto se convierta en un conflicto social. Expuso que los jóvenes que regresan traen otros vicios, costumbres y los empleos del campo son poco para ellos. Casimiro Gutiérrez emitió que, hasta ahora, ni diputados locales, federales o senadores oriundos de la región han trabajado sobre esta problemática, por el contrario sólo sirven "para tomarse la foto y promocionarse", aseguró, pero no para dar ningún tipo de apoyo. Expresó además que el sector cacaotero, en más de 30 años no ha tenido apoyos por parte del gobierno estatal o federal, para invertir en la producción de cacao en la región, a pesar que en los últimos años se ha desarrollado la moniliasis, y esto ha generado que la molestia de productores y campesinos vaya en aumento. "En la región del Soconusco, son aproximadamente 11 mil hectáreas las afectadas por esa enfermedad, por la moniliasis, que tiene un control si el gobierno nos apoya, pero el descontrol que tenemos es el contrabando ilegal que hay en la frontera", aseveró. Por último, confió en que las autoridades de los tres órdenes de gobierno brinden apoyo a los productores de la región lo más pronto posible.